

Compte-rendu de la rencontre Fraternité Providence

dimanche 21 décembre 2014 à Lectoure

En ce premier jour de l'hiver, c'est avec joie que nous nous sommes retrouvées à Lectoure pour faire la connaissance de Sr Eliane Martins-Rosa , Supérieure générale des sœurs de la Providence venue du Brésil, et pour partager nos réflexions sur les trois thèmes choisis pour ce premier trimestre : la relation à l'argent, au pouvoir et la vie relationnelle à travers l'évangile de Saint Luc.

Tous les groupes n'ont pas pu participer à cette rencontre mais ceux qui n'étaient pas avec nous physiquement y étaient par la pensée. Après le temps de retrouvaille autour du café, et un mot d'accueil par Sœur Anne et Marie-Jeanne notre responsable, chaque groupe a pu se présenter à sœur Eliana et partager ensuite le fruit de ses réflexions.

Concernant la relation à l'argent :

C'est un thème quelque peu tabou, dont nous parlons peu par pudeur, car « notre main droite doit ignorer ce que donne notre main gauche ». On a besoin de sécurité et on a du mal à se détacher des richesses matérielles et à faire entièrement confiance à la Providence.

L'argent est utile, mais nous constatons qu'un attachement excessif aux biens matériels entraîne parfois une idolâtrie, une addiction, voire une altération de la personnalité. L'argent doit servir pour le bien de l'Homme et de la planète, mais dans la quête effrénée du profit, le souci du bien-être de l'Homme disparaît. On ne se soucie alors que d'amasser et on ne voit plus le frère dans le besoin. La foi doit s'accompagner d'actes, de charité active.

Plusieurs groupes ont évoqué une forme de pauvreté particulière, née d'un handicap du au vieillissement, qui peut être la surdité ou un problème d'élocution et qui entraîne un isolement parfois difficile à vivre.

Concernant le pouvoir :

Le pouvoir de Dieu émane d'un enfant couché dans une mangeoire, vulnérable. Dieu donne la priorité aux humbles. Marie fait le don total d'elle-même au Seigneur, elle accepte de faire sa volonté, tout comme Joseph.

Pour les sœurs la relation au pouvoir c'est le vœu d'obéissance. Obéir est parfois difficile dans une mutation de communauté car cela entraîne un déracinement, c'est une épreuve.

Le pouvoir peut s'accompagner d'agressivité et, dans certaines paroisses, il est difficile de travailler en équipe car certaines personnes s'accaparent des missions. Or, assurer une tâche dans l'Eglise fait de nous des serviteurs ordinaires mais ne nous donne aucun pouvoir sur les autres. Nous devons veiller à ne pas succomber à la tentation du pouvoir, de l'égoïsme, du toujours plus, car nous sommes toujours tentés, comme l'a été le Christ au désert, de se détourner de Dieu pour des choses matérielles et futiles. Veiller également à ne pas tomber dans l'hypocrisie et le paraître, mais à rester attentif aux autres, comme le bon samaritain.

Celui qui veut être important doit se mettre au service des autres, comme l'a dit Jésus à ses disciples et comme il l'a fait. Le pouvoir, c'est de ne pas vouloir dominer mais se contenter, chaque jour, de la place de serviteur, même s'il est parfois difficile d'accepter certaines humiliations au quotidien.

Après un bon repas et un petit temps de détente, Sr Eliane nous a partagé ses réflexions sur nos interventions du matin.

Elle nous a rappelé qu'être Laïc-Providence est une vocation et que le Charisme de Providence est un don de Dieu pour l'Eglise, pour le monde et pour nous-mêmes. Il est comme un trésor, « dans un vase d'argile » comme dit St Paul, nous avons à le développer, le multiplier et le partager. Vous avez parlé « d'une fête de Dieu-Providence » pourquoi ne renouvelez-vous pas cette initiative, nous a-t-elle dit. Dans le monde d'aujourd'hui, il faut se faire connaître. . Avec quelques questions percutantes, elle nous a interpellées ; Comment vivre au jour le jour de ce charisme ? Comment partager l'expérience de Dieu Providence avec les jeunes, les enfants ? Quels soucis portons-nous de la pastorale des vocations ?

Elle nous a invitées à faire connaître les groupes de Fraternité Providence dans nos familles, nos paroisses et nos diocèses, par l'intermédiaire des moyens de communication modernes,

Après la projection d'un diaporama sur tous les groupes de Fraternité Providence de la congrégation, de par le monde, Sœur Eliane nous a de nouveau encouragées à faire connaître la Fraternité-Providence, à nous rendre et à alimenter le site de la congrégation :

www.providenciadegap.com

Après cette journée si tonifiante chacune est revenue chez soi, le cœur rempli de joie..